

# 広報

# のぼりべつ

●No. 314 ●昭和56年5月1日発行 ●発行/北海道登別市 ●編集/総務部公聴広報課 ●印刷/中西印刷



## 主な内容

- 64年の団体バドミントン 当市が開催地に決定 ..... 2 P
- 登別市高齢者事業団 6月上旬発足へ ..... 3 P
- 「苦情なくして明るい暮らし、春の行政相談週間」 ..... 3 P
- 今一度、徹底しよう分別収集 傷み激しいゴミ焼却炉 ..... 4・5 P
- 郷土史探訪 古い交通の要路—美園町 ..... 7 P

## お母さんも一緒に 交通マナーを勉強

### 母と子の交通安全青空教室

春の交通安全運動が展開された四月二日、「母と子の交通安全青空教室」が登別自動車学校の教習コースで行なわれました。

この青空教室は、これから自転車に乗る機会が多くなることから子供たちをはじめ、お母さん方にも正しい交通マナーをマスターしてもらおうと開かれ、青葉小学校や新登津町内会などから約百五十人が参加しました。

まず、参加者全員で信号のない横断歩道の渡り方を学んだあと、早速、教習コースに愛用の自転車を乗り入れ、交通安全指導員から曲がるときの合図の仕方、飛び出しに注意することなど正しい乗り方の手ほどきを受けました。

また、実際に大型車を使って、左カーブにおける自転車の巻き込み事故について説明があり、大型車の盲点に、認識を新たにしていました。

この日は、時折り日が差すものの、はだ寒い曇り空の天候。

しかし、体で交通規則を覚えてもらおうと、十八人の交通指導員が出て熱心な指導が繰り広げられました。最後に「これからも交通安全ルールをしっかりと守つて」と、児童には交通安全の下敷き、お母さん方には花の種がプレゼントされました。

5 1981  
1

# 64年の国体バドミントン

## 当市が開催地に決定

### 登別・室蘭・伊達三市の結果が実る

昭和六十四年、北海道で開催される国民体育大会のなかで、バドミントン競技の当市四十競技の開催地を検討する国体準備委員会常任委員会が、三月三十日、第一次分としてバドミントン競技を含めた二十五競技の開催地を正式に決定したものです。

バドミントン競技には、各競技種目中もっとも多い全道十三市町から説明希望があつただけに、待望の正式決定に、関係者は喜びもひとしお、八年後の開催に向けて意欲を燃やしています。

また、七月三日から六日まで、国際試合でも活躍しているトップクラスの選手を迎える。

第二十四回全日本社会人選手権大会が市総合体育館をメー

ン会場に開催されます。



愛好者も急速に増え、盛り上がり

ます。

バドミントン競技の説明は、昨

るバドミントン熱＝市総合体育館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館

で、

年

度

は、

市

総合

体

育

館



行政相談委員が  
長内氏にかわり  
ました

5月10日～16日  
春の行政  
相談週間

## 登別市高齢者事業団

# 6月上旬発足へ

入会を受け付け

高齢のため就職は望んでいないが何か仕事をしたい、何らかの収入を得たい、という高齢者のために、市では、6月上旬発足に向けて「登別市高齢者事業団」（仮称）設立の準備を進めています。

いよいよ準備作業も最終段階に入り、今月六日から入会の申し込みを受け付けることになりました。

### あなたの経験と能力を生かしてみませんか

市では、高齢者の豊かな経験と

「苦情なくして明るい暮し」

みんなの苦情や要望を

行政改善の手立てに

みなさんの中には、ふだん役所事について、苦情や要望、意見をや会社・公団などが行っている仕お待ちの方もおられるでしょう。

たとえば、

「交通信号機やガードレールが  
こわれたままになっているので、  
登校のとき子供が危なくて……」

「一年金がもらえないなってしま  
ったんだけど、何かの誤りではな  
いだろうか」

「近くの工場の騒音がすごい。  
公害対策はどうなっているのだろうか」

このような住民のみなさんの苦

行政相談委員の任期が、この三  
月末で満了しましたが、これにと  
もない当市では、新しく長内弘  
氏が四月一日付で行政管理庁長官  
から行政相談員に委嘱されました。

△相談は無料で簡単です／  
□頭、電話、手紙で行政相談委  
員にお申し出ください。

△行政相談員の氏名・住所は▽

▼長内 弘氏（おさない ひろむ）  
中央町4丁目1番地5（電話5  
局9788）



毛筆や植木の手入れなど……特技を生かし、積極的な人生を歩みませんか。

予定です。

高齢者事業団は、企業や家庭な

どから高齢者にふさわしい仕事を

引き受け、会員は、それぞれの希

望や経験能力に応じて仕事に従事

していくのです。

会員には、市内にお住まいで、

定年などで勤めをやめた方、家業

を引継ぎ、

仕事は事業団が請け負い、会員の

希望に沿って割り当てます。従つ

て、発注者と働いた会員の間に雇

用関係はありません。

引き受けた仕事に会員が従事し

た場合、仕事に生じた責任

は個人が負うのではなく、事業団

が負うことになります。請負代金

も一括して事業団が受け取り、勘

定年などで勤めをやめた方など、おおむね

を子供に譲った方などで、おおむね

年金、生活保護、交通安全、公害、

登記など、日常生活と関係の深い

問題についての相談が多くなって

います。

事業団は、高齢者の職業紹介や

就職あっせんをする機関ではあり

ません。

企業や個人などから発注された

仕事は事業団が請け負い、会員の

希望に沿って割り当てます。従つ

て、発注者と働いた会員の間に雇

用関係はありません。

引き受けた仕事に会員が従事し

た場合、仕事に生じた責任

は個人が負うのではなく、事業団

が負うことになります。請負代金

も一括して事業団が受け取り、勘

定年などで勤めをやめた方など、おおむね

年金、生活保護、交通安全、公害、

登記など、日常生活と関係の深い

問題についての相談が多くなって

います。

事業団は、高齢者の職業紹介や

就職あっせんをする機関ではあり

ません。

また、事業団は、公共的な性格

を持つ団体で営利的目的としませ

ん。公共性をもつ事業団の活動が

円滑に進むよう、市でも積極的に

協力、援助いたします。

**事業団は、公共的な特色をもつています**



「母の日」

歳時記

五月十日から十六日までを「春の

行政相談週間」とし、なお一層、会をつくるための第一歩となるもの

です。

「母の日」というのは三月

かと思っていたら、いつの間にか五月に引っ越しちゃったんだねぇ」とは、ある年輩の

「母」の弁。

母の日は五月の第二日曜日ですが、たしかに戦前は、三月六日の皇后誕生日（地久節といった）を母の日としていました。

母の日は、今世紀はじめ、

アーティカの追憶のために教

会でカード

ネーションを配つたのが起

こりとい

われています。

あるデパートでは「母の日

のプレゼントを貰いに来るの

は二、四十代の方が多く、ヤ

ングは意外に少ないですね」と話しています。

いうことなのでしょうか。

贈り物はともかく、感謝の言葉だけは贈りたいものです

ね。

贈り物はともかく、感謝の言葉だけは贈りたいものです

ね。

お気軽にお話し下さい。

お問い合わせ下さい。

すすめよう！みんなの力でゴミ減量

# 今一度、徹底しよう分別収集



燃やせるゴミの収集日。この中に、再資源として活用できる物は入っていないのだろうか



操業を開始して三年目、ビニール類の混入で危機に立つ登別市清掃工場（幸町二丁目）

▼ダンボール、古新聞、古雑誌などは大切な資源です。ゴミとして出さずには廃品回収業者に引き取ってもらいましょう。

▼ゴミは作らない、持ち込まないふるしきを活用し、過大包装を断わりましょう。

▼不要となった品物は、バザーや交換会に出しましょう。

増加する一方のゴミ——昨年度一年間に市が収集したゴミは一万五千トント、その収集・処理に二億四千万円という膨大な費用を投じています。また、このところ燃やせるゴミに混って発ぼうスチロールや塩化ビニール、プラスチックなどのゴミや空かんの混入が急増、焼却炉の傷みが激しく、清掃工場の操業にも支障が出ています。

こうした現状について、栄町のはまわし町内会婦人部三人の方に清掃工場内を見学していただき、今号では、改めてゴミの減量、分別収集にスポットを当ててみます。

ゴミは、広辞苑によれば「塵芥」と書き、その意味は「ちりあくた」と解説されています。この「ちりあくた」の収集・処理に市が要した費用は、昨年度で約二億四千万円。赤ちゃんも含め年間で四千二百円にものぼります。

た市民一人当たりに換算すると、年間で四千二百円にものぼります。こうなると、もはやゴミを「ちりあくた」などと、あなどることはできません。今やゴミ問題は、市民生活のうえで最も重要な問題

の一つです。

ごみの分別収集がスタートしたのは五十三年十二月。それまで埋立処理をしていましたが、市内の宅地化が進み、埋立地の確保が困難になってきたため、約十億円もの巨費を投じて清掃工場を建設しました。

五十四年四月から操業を開始しました。現在、燃やせるゴミは週二回、市内約千九百カ所のゴミステーションで分別収集を実施、燃やせるゴミは清掃工場へ、燃やせないゴミは千歳町のゴミ捨て場に運び埋立処分をしています。

しかし、千歳町の埋立処分地もあと六七年で限度となると見込まれ、新たな埋立地が必要となつてきますが、土地の確保が次第に難しくなってきています。

費用は、五十五年度で一万五千八百九十一円。これを各家庭（四人家族）から毎回出されるゴミに換算しますと、約百七円。私たちがゴミを出すたびに、文字どおりこれがだけのお金が、煙と消えていきます。

ゴミ減量にご協力を

## ゴミの持ち込みは開設時間内に……

市では、4月1日から千歳町にありますゴミ捨場への投棄時間を設定しました。

今回の処置は、ゴミ埋立地が手狭になってきているため、これまで無人となっていた土・日曜日に持ち込まれる他市・町などからの不法投棄を締め出します。市民のみなさんのご理解とご協力をお願いいたします。

また、産業廃棄物の投棄は、市の許可が必要です。詳しくは市衛生センター（電話5局2958）へお問い合わせください。

**お願ひ!**

廃棄物処分場への搬入は下記時間内にお願いします。

無許可で処分場に入らないでください。

**開設時間**

平日	9時15分～16時30分
土曜日	9時15分～11時30分
日曜日・祭日は全面閉鎖	

不法投棄は法により処罰されます。

登別市

清掃工場の焼却処理能力は一日六十㌧、毎日四十㌧前後のゴミが市内全域から運び込まれ、重油による焼却処理が行なわれています。ところで、焼却炉の大敵は塩化ビニールやプラスチック、発泡スチロールなどの化学製品です。

たとえば、玉子、納豆、豆腐のパックや食品パックの下皿、正油食用油のボリ容器、シャンプーや洗剤の容器、化粧品の容器、クッション、さらに合成繊維、ナイロン

ン製の衣類など、私たちの身の回りに満ちあふれています。これらのゴミは燃えるものの、燃やした場合に台所ゴミの三倍以上もの高熱を出すため、焼却炉の命を大幅に縮めてしまいます。

しかし、最近、清掃工場に運び込まれるゴミのうち、燃やせないゴミの混入割合は、分別収集がスタートした当時の十五%から三十%に倍増しています。

この結果、焼却炉内の温度が通常の八〇〇度から一二〇〇度、二〇〇度に上昇、燃焼をストップ

され、爆発寸前で発見されたという例も出ています。

これらの燃やせないゴミは、ゴミ袋やダンボールの中に入っています。

協力がなにより必要となっていました。

し、炉内の温度が下がるのを待つて再び操業という日がたびたびあります。

これらは、炉内レンガの一部が崩れたりして、今年度四百万円をかけて補修が行なわれます。

また、ホースノンのポンベ、スプレーの空罐が炉内に入り爆発

することや、ガスボンベが混入さ

れ、爆発寸前で発見されたという例も出ています。

これらの燃やせないゴミは、ゴ

ミ袋やダンボールの中に入っています。

ため、収集の際に発見すること

が難しく、市民一人ひとりの理解

と協力がなにより必要となっています。

小山田さん 今日は本当に良い体験をしました。ゴミを処理するにも、大変なお金がかかるんですね、分別をもっと徹底してやらなくちゃいけないと感じました。こうした現状を一人でも多くの人に知ってもらう必要がありますね。

# 傷み激しいゴミ焼却炉

## 増加する混入量



燃え残った鉄くずの山に、思わずため息が出る。この他、空かんは毎日1,000個にのぼるという



=写真上 = 清掃工場に持ち込まれるワースト3。①食品パック ②シャンプー・洗剤の容器 ③空かん

=写真左 = 清掃工場の中心…焼却炉内の燃焼状態を確かめる監視窓

## ガスボンベには “びっくり”しました

分別収集が始まって2年6ヶ月、ゴミ処理の現状はどうなっているか——町内の廃品回収に積極的に取り組んでいる、栄町のはまわし町内会婦人部3人の方に清掃工場を見学していただき、感想をお聞きしました。=写真、工場施設の説明を受ける、右から尾野さん、渋木さん、小山田さん=

<尾野さん> 各家庭のちょっとした油断が積もり積もって工場の運転を止めたり、「クッションやカーテンなど

が入っていると、生ゴミが交っている中から手で取り除いている。」と聞いて、本当に大変な仕事だと思いましたね。

<渋木さん> 鉄くずの山には驚きました。それにガスボンベですね、ただただ「びっくり」です。ゴミの中から集めた展示コーナーには、まだまだ使える物があるみたいですね。再利用の方法はなかったのでしょうか。



<小山田さん> 今日は本当に良い体験をしました。ゴミを処理するにも、大変なお金がかかるんですね、分別をもっと徹底してやらなくちゃいけないと感じました。こうした現状を一人でも多くの人に知ってもらう必要がありますね。

# 老人福祉センターに モザイク画をプレゼント

老人陶芸教室



## 社交ダンス初心者講習会

登別社交ダンス愛好会により次

のとおり開かれます。多数お申し

込みください。

△日程 5月14日・15日・16日・

18日・21日・22日

△時間 午後6時30分～8時30分

△場所 中央公民館

△内容 ブルース、ジルバ、ワル

・ツ、キューバルンバ、デ

イスコ

△受講料 一、〇〇〇円(当日、会



美園町を中心とした昔の鶴別

——線は旧道、……線は当時の室蘭との境

現在の鶴別小付近を通り、西に向かっている実線が、だいたい江戸時代の道路跡で、モロラン(現在

四月二十五日オープンの老人福祉センターにプレゼントしようと陶芸教室のお年寄りによる「モザイク画」の仕上げ作業が、四月十三日から恵寿園の陶芸教室で行なわれました。

モザイク画は、縦一・五尺、横一・八尺。指導に当たった国分治一・八尺。市では、センター内のロビーに飾り付けることにしており、訪れるお年寄りの目を楽しませてくれることでしょう。

新住宅地の夢を、美しい園に託して名付けられた「美園町」。ここは急激な人口の増加によってつくられた町、という印象が強いのですが、それでも古い開拓の跡や、歴史的にも大切な意味のある地域として知られています。江戸時代から陸上交通の要路となつた地域で、ここを通る道路は江戸幕府の命を受けて、仙台藩から老町につくった仙台陣屋からホロベツの会所(幌別町二丁目)を通り、現在の室蘭市陣屋町に南部藩がつくった南部陣屋に通じ、軍事的にも大切な道路でした。それぞれの陣屋には、数百名の武士と大砲や鉄砲隊も置かれ、警備に当りました。

写真の図のよう、右の方から現在の鶴別小付近を通り、西に向かっている実線が、だいたい江戸時代の道路跡で、モロラン(現在

岩井雷刀は、美園町から高砂町にかけて、アイヌの人たちを雇い、養蚕業に力を入れていたようです。

岩井雷刀は、美園町一丁目二六・二七番地付近や六丁目の一部では「字川添」という地名。五丁目の現在墓地の付近では「字中山」「字奥山」。

松浦武四郎の蝦夷日記にも、岩井帶刀の開墾場について記載されています。

美園町一丁目二六・二七番地付近や六丁目の一部では「字川添」という地名。五丁目の現在墓地の付近では「字中山」「字奥山」。

松浦武四郎の蝦夷日記にも、岩井帶刀の開墾場について記載されています。

美園町一丁目二六・二七番地付近や六丁目の一部では「字川添」という地名。五丁目の現在墓地の付近では「字中山」「字奥山」。

松浦武四郎の蝦夷日記にも、岩井帶刀の開墾場について記載されています。

美園町一丁目二六・二七番地付近や六丁目の一部では「字川添」という地名。五丁目の現在墓地の付近では「字中山」「字奥山」。

松浦武四郎の蝦夷日記にも、岩井帶刀の開墾場について記載されています。

美園町一丁目二六・二七番地付近や六丁目の一部では「字川添」という地名。五丁目の現在墓地の付近では「字中山」「字奥山」。

松浦武四郎の蝦夷日記にも、岩井帶刀の開墾場について記載されています。

## 郷土史探訪

55 美園町

### 古い交通の要路

新住宅地の夢を、美しい園に託して名付けられた「美園町」。

魏別の会所ではこのために、馬

十二頭、そり三百足、たいまつ

数百本、その他備え米も常に用意

していました。

また、江戸時代の和人の開拓は

當時の箱館奉行村垣範正らに随行

した、玉虫左太夫の「入北記」や

松浦武四郎の蝦夷日記にも、岩井

帶刀の開墾場について記載されて

いました。

美園町一丁目二六・二七番地付

近や六丁目の一部では「字川添」

という地名。五丁目の現在墓地の

付近では「字中山」「字奥山」。

岩井雷刀は、美園町から高砂町にかけて、アイヌの人たちを雇い、養蚕業に力を入れていたようです。

岩井雷刀は、美園町一丁目二六・二七番地付

近や六丁目の一部では「字川添」という地名。五丁目の現在墓地の付近では「字中山」「字奥山」。

さらに、美園町に昔からあった古い地名を探ねてみるといろいろ面白い字地名もあります。

昭和九年以後、鶴別の国鉄線路

の西北地方は、美園町を含めて

「上齋別町」とよんでいましたが、

その以前は約十六の地名がありま

した。

それに、美園町に昔からあった古い地名を探ねてみるといろいろ面白い字地名もあります。

昭和九年以後、鶴別の国鉄線路

の西北地方は、美園町を含めて

「上齋別町」とよんでいましたが、

その以前は約十六の地名がありま

した。

さらに、美園町に昔からあった古い地名を探ねてみるといろいろ面白い字地名もあります。

昭和九年以後、鶴別の国鉄線路

に美園町の開拓が始まつたのは明治三年以降、白石城片倉家の家臣たちによるものです。その当時の状況については、郷土史探訪題で、すでに紹介しました。

さらに、美園町に昔からあった古い地名を探ねてみるといろいろ面白い字地名もあります。

昭和九年以後、鶴別の国鉄線路

の西北地方は、美園町を含めて

「上齋別町」とよんでいましたが、

その以前は約十六の地名がありま

した。

青い鳥はがき  
プレゼント

重度の身体障害者(1級・2級)で、同手帳をお持ちの満6歳以上(3月31日現在)の方に、</

# 開幕 スポーツシーズン

## 登別・登別温泉地区

### 移動スボーツ教室(卓球)

教育委員会では、地域のスポーツ活動促進のため、登別地区で移動スポーツ教室を次のとおり開設いたします。

▽期間 5月15日から5月29日までの間、毎週火・金曜日の計5回。午前10時から12時まで。

▽場所 登別東青少青年会館(登別本町一丁目)、登別東青少青年会館(登別温泉地区に居住する家庭婦人)。

▽開設種目 卓球(硬式)、野球(除く)。

▽対象 登別地区、登別温泉地区に居住する家庭婦人。

▽募集人員 20名

▽申し込み期日・場所 5月12日(火)午前10時から12時まで。始5月

▽受付時間 5月12日午後4時~5時まで。

▽申込料 無料

## 市民登山会

カムイヌブリ岳

登別山岳会では、カムイヌブリ岳の山開きを兼ねた市民登山会を行ないます。

大自然の新鮮な空氣、新緑の中で、あなたもさわやかな汗を流しませんか。

△登山場所 登別山岳会別高校前に集合

△日時 5月17日(日) 午前8時30分~登別

△参加料 無料

△その他 屋食、水筒、着替、雨具を持参してください。

※当日雨模様で、実施の有無が不明の場合は、菅原宅(電話5局5456)へお問い合わせください。

(電話5局5552)へお問い合わせください。

▽ゴミなどは、各チームで処理してください。

▽受講料 無料

▽申し込み方法 登別市民プール

▽団員資格 市内の小学生

▽会費 年間一、〇〇〇円(スポーツ少年団、日本サッカー協会登録費など)

▽申込期日 5月14日(木)

▽対象 幼稚園児から4歳まで。定員に達すれば、次第締め切ります。

▽申込方法 官製はがきに、持参のこと)

▽会員登録 年生月日、学校名、学年

▽会員登録料 6月から毎月2140円(電話で登録料)

▽会員登録料 6月から毎月2140円(電話で登録料)

▽会員登録料 6月から毎月2140円(電話で登録料)

▽会員登録料 6月から毎月2140円(電話で登録料)

## 使用を受け付けます

昨年、幸町に設置しました「日

の出野球場」の使用申し込みを受

け付けます。

使用チームが多数の場合は、抽

選を行ないます。

は、排水工事のため5月20日まで

使用できません。

活動、通学している方で構成した

△使用上の注意▽

▽日程・時間 5月26日から(週三回:火・木・土曜日)計10回

▽申し込み先 総合体育館(申し込み書用意しています。)

▽場所 登別市民プール

▽対象 市内の小学生(四年生)

▽年生 年生(6歳)で、技能程度は初心者

▽募集人員 30名

▽サッカー▽

▽日程・時間 5月26日から(週三回:火・木・土曜日)計10回

▽申し込み先 伊藤吉司 富士町6丁目6-1

▽会員登録料 (電話5局4891-1)

▽会員登録料 ●小森仁 中央町7丁目38-1

▽会員登録料 (電話5局2140)

▽会員登録料 ▽申込期日 5月20日(このほか随時受け付けています)

▽会員登録料 6月から毎月2140円(電話で登録料)

▽会員登録料 6月から毎月2140円(電話で登録料)

▽会員登録料 6月から毎月2140円(電話で登録料)

## お互いに理解し合おう

法とは違ったやり方で、いろいろなことを行なう場合があるからです。

介助する場合は、まず、どう

うしたらよいか本人の意向を聞き、障害の程度に応じた適切な配慮が必要です。

また、障害の状態にもいろ

いろあり、たとえば階段を上

る場合、輪を貸せば上れる人、それではかえって上りにくく



席は、出入り口に近い方がよ

いことは、

いことは、

いことは、

いことは、

の日などは、かさはさせない、

すが

すが

すが

すが

足もとは滑りやすい、そのた

め

め

め

め

までも、結果的に一方的な押しつけにな

る

る

る

る

までも、善意から出たわ

た

た

た

た

たしたちのお伝いも、結果的に一方的な押しつけにな

る

る

る

る

ることがあります。気をつけ

ま

ま

ま

ま

げます。また、乗物の中でも、た

め

め

め

め

め全般のバランスを失つて倒

れ

れ

れ

れ

め全身のバランスを失つて倒

れ

れ

れ

れ

め口からそこへ行くにも、また

降

降

降

降

り口からそこへ行くにも、また

降

降

降

降

## 母親學級

妊娠中の方、安心して  
お母さんとなるための  
準備はできましたか。

受講希望者は、早めにお申し込みください。受講対象者は、5日間（1コース）受講できる妊娠の方です。~  
▽定員 50名  
▽申し込み先 市保健衛生課（電話5局2411内線2500）

日 程					
コ-ス	1	2	3	4	5
月 日	5月13日	5月15日	5月18日	5月20日	5月27日
場 所	中央公民館	中央公民館	中央公民館	中央公民館	中央公民館
時 間	13:00~	13:00~	13:00~	13:00~	13:00~
取 手	当該婦人科医	小児科医、 歯科医	産婦人科	接生医	保健師
内 容	妊娠中の 生理と 各種検査 受胎の発育 育成のと り方	新生児の 性別 愛の発育 育成のと り方	赤ちゃん の育成 乳幼児の 成長と家庭 生活	妊娠中の 母の育成 乳幼児の 成長と家庭 生活	妊娠体操 乳幼児の 成長と家庭 生活
目 的	妊娠中の 保健 (吸煙)	妊娠中の 災害 予防のと り方	妊娠中の 災害 予防のと り方	妊娠中の 災害 予防のと り方	分娩の準 備 子供の準 備

乳兒相談

- 母親となられる方のために、妊娠の生理、分娩の経過、妊娠中の栄養、新生児の発育、産後の生活と赤ちゃんのお風呂の入れ方など内容を5回にわけて、講話、実習を行ないます。

家庭兒童  
母子相



母子相談

市民热线

ふれあう心の合言葉

一、未来をつくる青少年の、健全な夢の育つまちをつくりましょ。

慰靈祭が催されます

旧海軍関係戦没者の慰靈祭が5月27日午後2時から、登別海友会主催により刈田神社（中央町六

## 不用品ダイヤル市

75

5局2111  
肉總 257

おわけします（臺り）

スチールラジアルタイヤ(155SR-13ホイール付)、アルミホイール4本(5.5丁-13)温風式石油ストーブ、LPG風呂釜、座椅子型健康器具、ガスグリル(プロパン用)洋ダンス(古物)、小学生用木製机(椅子なし)、長椅子、ベビーカー、電気オルガン(ピクター)、ホームタンク(1,000ℓ)、ワゴン2段(台所等)、お花器、シルバーあみ機

ゆずってください（買い）  
うば車、婦人用自転車、男子自転車（小学5年生用）、ピアノ、シンセサイザー・リズムボックス・シークエンサー式、スキーセット（140～150cm、靴22cm）、ベビー用オマール、幼児用自転車（14才以下）ガス風呂釜スキーセット（160cm、靴24.5）

福祉事務所市民相談室（担当相談員が直接にあります。）  
毎月第3木曜日午後1時から  
3時まで（今月は5月21日）

- 踏切の先が混雑しているときは、前方にアキができるまで踏切の手前で待ちましょう。



家庭に  
消火器を

消防分団名を改称

ゆずってください（買い）  
うば車、婦人用自転車、男子自転車（小学5年生用）、ピアノ、シンセサイザー・リズムボックス・シークエンサー式、スキーセット（140～150cm、靴22cm）、ベビー用オマール、幼児用自転車（14才以下）ガス風呂釜スキーセット（160cm、靴24.5）

、初期消火に威力を發揮する機器が多く、消防器を備えている家庭は、市内全家庭の防火対策として重要な役割を果たすが、その結果、火災による死傷者や財産の被害が大幅に減少している。しかし、初期消火に威力を發揮する機器が多く、消防器を備えている家庭は、市内全家庭の防火対策として重要な役割を果たすが、その結果、火災による死傷者や財産の被害が大幅に減少している。

四月一日よりのとおり消防團  
團名が改称になりました。  
△旧△登別市消防團来馬分團  
△新△登別市消防團富士分團

ご寄贈ありがとうございます（敬称略）

老人福祉センターへ

○物品寄贈 登別ライオンズクラブ  
ブ、上田商事、登別建設協会、  
丸正ミート、石井組土建、藤川  
組、三栄設備、長門音機工業、  
サトウ電気、鉄和電設

○現金寄贈 はまわし婦人部  
保育所・幼稚園・児童館へ

○物品寄贈 登別電報電話局

社会福祉協議会（愛情銀行）へ

○現金寄贈 深瀬政俊

○物品寄贈 海野明美・正美、貴  
正孝市

○古切手寄贈 田村写真館、登別  
小四年三組、国立登別病院患者  
一同、幌別中学校、厚生年金病  
院検査室、高野美智子、青山勝

山火事に注意を

緑が一段と色濃くなり、山菜取  
り、ハイキングの季節となつてき  
ました。

す。これらの原因をみると、タバコの不始末、子供の火遊び、ゴミ焼きの飛火などによるもので、春特有的強い風によって、思いもかけない大火になることがあります。